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a comunidad educativa se congratula en este día muy los Concejales Departamentales oriundos de la ciudad.
especial de habilitación de la Sede en San Pedro del Derribamos los muros que separa la Universidad de la 
Paraná de la Universidad Nacional de Itapúa, que se sociedad. Trabajamos con la comunidad, con su gente, con L

inicia en el Colegio Nicanor Torales. El acto de Palada Inicial sus autoridades; anhelamos una sociedad incluyente que 
en el predio del Campus para la construcción del edificio ayude a disminuir la fragmentación social existente.
propio de la Universidad, en esta bella localidad, lo 

?Resalta la importancia de la carrera habilitadarealizamos con la honrosa presencia del Excelentísimo 
Iniciamos con una importante carrera, la Licenciatura y Señor Presidente de la República, Don Fernando Lugo 
Tecnicatura en Administración de Cooperativa. Méndez y nos acompañan las principales autoridades 
Un proyecto elaborado por especialistas de la propia departamentales, locales, universitarias, estudiantes, y la 
Universidad y revisada por consultores académicos del área comunidad toda.
en cooperativismo, elaborando un programa de estudios 

?La Universidad avanza con su plan estratégico que permita al profesional universitario egresado tener una 
La creación de la Sede en San Pedro del Paraná forma parte formación en organización, administración y legislación de 
de un ambicioso proyecto de la UNI, para dar cobertura cooperativas, asociaciones, mutuales, organizaciones no 
académica de Educación Superior al Departamento. Dentro gubernamentales sin fines de lucro, realizar asesoramientos 
del plan estratégico elaborado, uno de los ejes se orienta a a entidades públicas y privadas en proyectos productivos 
lograr la equidad en el acceso a la Universidad a través de como a gobernaciones, municipios y otros.

.mayores oportunidades, sin necesidad de costosos y 
?El Rector menciona a uno de los poetas más traumáticos desplazamientos. Hemos planteado, además 
recordados del fortalecimiento del Campus de Encarnación, la creación 
Queridos ciudadanos de San Pedro, la Universidad de Sedes, tomando como eje las tres principales rutas del 
Nacional de Itapúa viene a quedarse definitivamente, a Departamento y sus áreas de influencias. 
convivir vuestra realidad, a acompañar la lucha, a crecer con 

?Nuevo y exitoso modelo de gestión ustedes, a cooperar en su desarrollo, a cultivar y a 
El proyecto San Pedro iniciamos y lo estamos llevando a acrecentar los valores literarios, artísticos y culturales con 
cabo con un modelo de gestión digno de ser destacado identidades propias de 
nacionalmente. Una gestión conjunta entre la Universidad San Pedro plasmada por 
como parte del Gobierno Central y autónomo, la el obligado y largo 
Gobernación de Itapúa, la Municipalidad de San Pedro del aislamiento a que fuera 
Paraná y una comisión de apoyo de esa localidad. sometido.

La Universidad viene a 
?Valora aportes de autoridades departamentales instalarse para que los 
y locales jóvenes no necesiten 
Es importante resaltar la visión desarrollista que caracteriza esa larga travesía en 
al señor Gobernador Don Juan Afara, quien en forma busca de oportunidades, 
permanente está cooperando con el fortalecimiento de la p a r a  q u e  s o l o  
Educación Superior en el Departamento y en este caso muy admiremos la gran obra 
especial, comprometiendo importantes recursos, del poeta San Pedrano, 
cumpliendo con la comunidad y con la promesa efectuada Don Gregorio Cabrera y 
de invertir en la ciudad de San Pedro del Paraná. no necesiten decir. 
Y no hay mejor forma de invertir y dinamizar la economía "Adiós Pueblo, ya te 
que construyendo, y fundamentalmente, cuando esas obras dejo. Más no puedo 
no son las que arrancan aplausos fáciles de una comunidad remediar. Como un 
que no discierne, si no cuando se invierte en proyectos barco a la deriva voy sin 
sustentables coadyuvando con instituciones con visiones rumbo a navegar".
compartidas del desarrollo. Destacamos además la Muchas Gracias.
importante gestión y apoyo del Intendente Municipal y la de 

“La Universidad avanza 
con su plan estratégico”
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Fueron las palabras del Prof. Ing. Hildegardo 
González, Rector, durante el acto de habilitación de 
la futura Sede de la UNI en el distrito de San Pedro 

del Paraná, el viernes 12 de marzo. 

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py 

“La Universidad avanza 
con su plan estratégico”
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e igual manera, en el Centro Regional de Educación Directivos del Área Académica, Representantes de 
de la ciudad de Pilar se realizó una reunión Gobernaciones Departamentales y Municipalidades, así Dconvocada por la Dirección General de Educación como Directores de Centros Regionales e Instituciones de 

Superior del Ministerio de Educación y Cultura (MEC), con el Formación Docente. Por la UNI asistieron el Ing. Hildegardo 
mismo objetivo. Asistieron Rectores de Universidades, González y la Prof. M.Sc. Lucila Bogado de Scheid.

Directivos de la UNI 
presentes en reunión con el 

MEC en Pilar

Directivos de la UNI 
presentes en reunión con el 

MEC en Pilar

El Ing. Hildegardo González, Rector de la UNI y ex presidente JCI  Encarnación 1984, recibió la 
más alta distinción de la Cámara Junior Internacional, tras un acto celebrado en el Salón de 
eventos del Centro Social de Encarnación, el 22 de marzo. La distinción le confiere la Membrecía 
Vitalicia Honorario dentro de la JCI, que es el mayor de los honores que un miembro individual 
puede recibir .

l Ing. Hildegardo González, campos, para conocer la vida emprender tu nueva y emocionante 
agradeció profundamente por comuni tar ia  y  desarro l lar  su aventura dentro de nuestra red Etan alta distinción. "En esta capacidad individual y potenciar sus mundial de ciudadanos actores. Tus 

etapa de mi vida es muy emotivo capacidades". logros son un ejemplo para todos…”
recibir  esta dist inción. Estas 

La Mención Nº 69.455 firmado por el distinciones, no hacen otra cosa que El evento contó con la presencia del 
Presidente del Senado de la Cámara comprometernos cada vez más, ya Intendente Municipal de la ciudad de 
Júnior Internacional 2010 Jun Sup que la Senaduría es un proyecto para Encarnación, Abogado Juan Alberto 
Shin, en su parte resolutiva dice: "Se que más jóvenes formen parte de la Schmalko; él Presidente de la JCI 
requiere dedicación por el desarrollo JCI, es una organización que a través Paraguay, Abog. Ariel Bareiro; el 
de la JCI para ser reconocido por tus de la cooperación capacita y potencia Presidente de la JCI Encarnación, Lic. 
pares como un miembro individual a los jóvenes. Pido a ellos, que sigan Mauricio Arrúa Fernández e invitados 
digno de tan prestigioso galardón. Te apostando a la JCI y a los diferentes especiales.
felicito y te deseo lo mejor al 

on la presencia de Rectores de las Universidades Públicas del docentes de todos los niveles", informó el Rector.
Paraguay y sus respectivos Directores Académicos, el Rector de Cla UNI, Prof. Ing. Hildegardo González, participó de una reunión             Otros aspectos desarrollados en la reunión 

presidida por la Magíster María Mercedes Lerea, Directora General de También se estudio el proyecto de normalización y estandarización de 
Educación Superior del Ministerio de Educación y Cultura (MEC), en las informaciones y documentos de las universidades, a efectos de 
Asunción, el 15 de abril. Entre los tópicos, se estudió el proyecto "La tener un archivo central que pudiera dar información rápida y efectiva a 
Universidad va a la Escuela", que tiene como objetivo, a mediano plazo, las organizaciones nacionales e internacionales que los requiera. La 
la exigencia de un título de educación superior para enseñar en Directora oficializó a los Rectores la realización del Primer Seminario de 
cualquier nivel de la educación formal. "Lo que significaría una Educación a Distancia, que se llevará a cabo en el Parque Tecnológico 
participación directa de las universidades para la formación de Itaipú, lado brasilero, los días 3 y 4 de mayo de 2010.

UNI participará en proyectos con la Dirección General de Educación Superior UNI participará en proyectos con la Dirección General de Educación Superior 

Rector de la UNI recibe alta distinción 
de la Cámara Júnior Internacional 
Rector de la UNI recibe alta distinción 
de la Cámara Júnior Internacional 
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Cooperación de Andalucía de Paraguay 
podrá Cooperar también con la UNI

L
a entidad española viene colaborando con el concretar otros programas que diseña esa entidad civil. 
municipio de Encarnación para la erradicación del Acompañó esta entrevista, la señora Juana Cañete, 
trabajo infantil en el vertedero municipal, programa Presidenta de la Fundación Crecer con Futuro, institución 

que cuenta con el apoyo de la UNI. que trabaja tanto con la UNI como con la Cooperación 
Andalucía.

León manifestó estar interesada en seguir trabajando con 
las entidades locales, en particular con la Universidad para 

 Deportistas de la UNI en los III 
Juegos Sudamericanos 

Universitarios-Brasil 

C
on el Pabellón Patrio y la selección que dejó todo en la cancha. con altura. Lastimosamente no 
Bandera de la UNI, que el Tras un empate ante el seleccionado llegamos al objetivo por el mal arbitraje 
Rector entregara a Director de Colombia (2 a 2), el combinado de la durante los cuatro encuentros 

Técnico, Prof. Juan García y al Capitán UNI regresó a casa con la satisfacción disputados", sostuvo el Dr. Víctor 
del equipo, Universitario Rubén Darío de haber representado dignamente al Fornerón, corresponsal de deporte y 
Pereira, demostraron con dignidad la país. "Empatamos con Colombia y se representante del Consejo Superior 
fuerza física, técnica y táctica de una ha representado a nuestra Universidad Universitario-UNI.

Fundación uruguaya proyecta trabajo conjunto con la UNI

E
l Ing. Hildegardo González Bank. También participó de esta 
Irala, Rector, dialogó con entrevista, la Dra. Graciela 
los responsables de la Cabrera de Fiandro, Directora del 

Fundación uruguaya UNITRAN, Hospital Pediátrico Municipal de 
Carlos Cal Pitatore, quien estuvo Encarnación (HPM).
acompañado de la Directora del 
Programa Nacional de Control de En  d icha  ocas ión  se  ha  
Accidentes y Lesiones de Causas conversado acerca de la  
Externas, dependiente del posibilidad de desarrollar un 
Ministerio de Salud Pública y p r o y e c t o  d e  f o r m a c i ó n  
Bienestar Social (MSP y BS), la profesional y capacitación 
Dra. Mercedes Noelia Maldonado permanente con la UNI.

A partir de la edición N° 42 la Revista 
Informativa de la UNI, se encuentra 
registrada con el número de control 
2 0 7 9 - 1 7 6 3 ;  I n t e r n a c i o n a l  
Normalizado de Publicaciones 
Seriadas (ISSN).
 
El ISSN, es un identificador único que 
está constituido por ocho dígitos, 
reconocido internacionalmente para 
publicaciones periódicas. 

Adoración León, Coordinadora del Programa de Cooperación 
en el Paraguay del Gobierno de Andalucía, España, visitó al 
Prof. Ing. Hildegardo González Irala, Rector, a fin de conversar 
sobre estrategias de trabajo social y educativo conjunto e 
intercambiar programas de acción en este ámbito.

Revista Informativa 
UNI con ISSN

El código ISSN de la revista informativa de la UNI está impresa
 en la parte superior derecha de la portada.

El seleccionado de Fútbol de Campo de la 
Universidad Nacional de Itapúa, último campeón 
del torneo Interuniversitario del Paraguay, 
representó a Paraguay en los "III Juegos 
Sudamericanos Universitarios",en Curitiba, del 17 
al 25 de abril, donde disputó con 10 seleccionados 
campeones.

Revista Informativa 
UNI con ISSN

Fundación uruguaya proyecta trabajo conjunto con la UNI

Cooperación de Andalucía de Paraguay 
podrá Cooperar también con la UNI
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Especialización en Pediatría Clínica en 
proceso de Autoevaluación por la ANEAES

Especialización en Pediatría Clínica en 
proceso de Autoevaluación por la ANEAES

La Facultad de Medicina, UNI se encuentra en pleno proceso de Autoevaluación 
Diagnóstica para la Acreditación de la carrera de Posgrado de Especialización 
en Pediatría Clínica, evaluada por la ANEAES (Agencia Nacional de Evaluación y 
Acreditación de la Educación Superior) dentro del modelo Nacional de 
Acreditación de la Educación Superior. Los trámites se iniciaron en noviembre 
del 2009.

L
a Dra. Natalia Luraschi, Directora del Departamento de Posgrado de 
la Facultad de Medicina-UNI, explicó que como Institución de 
Educación Superior, inició los trámites a fin de obtener la 

acreditación de la ANEAES del curso de Posgrado de Especialización en 
Pediatría Clínica emprendida por la Facultad, 
para ello, se están poniendo en regla las 
documentaciones de pregrado, así como 
todos los requisitos pertinentes para la 
Acreditación. La Facultad debe tener lista la 
autoevaluación completa para el mes de 
septiembre próximo para su posterior envío a 
la ANEAES. 

E l  proceso de Cer t i f i cac ión de la  
Especialización en Pediatría de la Facultad de 
Medicina, llevaría un proceso de 2 años, si 
todas las documentaciones están en regla. 
Éstas tienen que ser avaladas y equiparadas 
con los pedidos, porque ANEAES brinda un 
formato, una guía de documentaciones, donde 
están insertos los requerimientos y los pasos 
que se deben cumplir.

La representante, aclaró que aún no existe 
Posgrados acreditados por la ANEAES, 
porque primero se estaban 

 

encarando a las 
Universidades. "El primer plan de acreditación 
que lanzaron fue la Pediatría Clínica, y como 
nosotros estamos desde el 2008 con dicha 
Especialización -con las Residencias Médicas en Pediatría-, nos 
inscribimos para entrar en una Auto-evaluación Diagnóstica del curso.

Estamos en la etapa de juntar todos los documentos, ver si todo está en 
regla, ver las fortalezas, las debilidades, y ver los componentes de los 
programas académicos, los docentes, todo lo que sea evaluable, para 
llegar a un óptimo nivel. Esto se hace para que las Escuelas de 

Especialización estén en un mismo nivel", 
reseñó la Dra. Luraschi. 

Todo lo que concierne a la primera etapa de 
Autoevaluación, se encarga la Cátedra de 
Pediatría de Medicina UNI, para ello, se 
formaron grupos, para realizar un buen 
diagnóstico al interior de la Carrera y de la 
Especialización, de modo a determinar la 
situación, para una posterior evaluación 
externa por la ANEAES y la consecuente 
acreditación o no por dicha Institución Rectora, 
o en su defecto, para que se brinden las 
directivas de las correcciones, de manera a 
saber qué fortalecer y qué cambiar. 

La doctora Luraschi, acotó además que la 
Facultad cuenta hoy como guía, una Directora 
Académica, con grado de Profesora Doctora. 
Admitió que para el Posgrado la Facultad tiene 
que contar con docentes escalafonados, que 
le permitan adjudicar títulos de especialistas. 
"Eso se está estructurando. De lo académico 
nos encargamos nosotros y la parte asistencia 

o actitudinal se realizan bajo tutorías de los médicos del Hospital 
Regional".

Informe Especial

La Dra. Natalia Luraschi, Directora del 
Departamento de Posgrado de la 
Facultad de Medicina-UNI.

                          
La Directora del Departamento de Posgrado, describió:  La doctora Luraschi, indicó que todos los trámites de rigor y 
"tenemos una Residencia Médica dividida en forma la posterior certificación del Curso, implicará para la 
simbólica en la parte de asistencia o actitudinal de los Facultad de Medicina de la UNI que esté a nivel de todas las 
residentes, que realizan en el Hospital Regional y la parte del Universidades del MERCOSUR, que cumple con los 
posgrado académico, que hacen con la Facultad de requisitos pre y posgrado. Admitió que los egresados 
Medicina. Estamos hablando de 22 residentes recibidos - tendrán el mismo nivel que sus pares del MERCOSUR. 
desde este año- en diversas universidades del país, de los "Obteniendo la certificación, sin dudas será una 
cuales Medicina-UNI tiene 2 residentes en Pediatría, uno de categorización para la Facultad y permitirá tener un status 
primer año y otro de segundo año. Las Residencias Médicas en la parte de educación superior y significará un gran un 
son de 3 años.” respaldo" admitió. 

El 100% de los docentes de Pediatría de la Facultad, 
cuentan con certificación de la Sociedad Paraguaya de 
Pediatría, con posgraduación en Didáctica Universitaria, 
están actualizados y son catedráticos con más de 10 años 
de experiencia. La cátedra de Pediatría cuenta con 7 
docentes y al menos 3 tutores. Éstos, se encargan de la 
parte de guardia médica, estudiar con los alumnos, además 
de brindar clases. Las mencionadas fortalezas, permiten a la 
Universidad estar en muy buenas condiciones para cumplir 
y adecuarse con todos los requisitos exigidos por la 
ANEAES.

        

DOCENTES CATEGORIZADOS

RESIDENCIA MÉDICA         STATUS A NIVEL MERCOSUR 



Funcionarios del Departamento de Informática (DI).
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L
a Prof. Dra. Yilda Agüero de presidido por el Magnífico 
Talavera, Vicerrectora, Rector, Pbro. Dr. Michel Marcel 
participó en representación G i b a u d ,  q u i e n  e s t u v o  

de la Universidad Nacional de acompañado por el Arq. Mario 
Itapúa, en la Ceremonia de Zaputovich, Director General 
Graduación de los Primeros del Campus Universitario de 
Egresados de la Carrera de Itapúa; la Mg. Mirta Rodríguez 
Licenciatura en Ciencias de la de Coronel, Decana de la 
Educación - Facultad de Filosofía Facultad de Fi losofía y 
y Ciencias Humanas de la Ciencias Humanas; el Dr. 
Universidad Católica "Nuestra René Haurón, Consejero de la 
Señora de la Asunción" - Universidad Católica y la Mg. 
Extensión San Pedro del Paraná. Lucía Medina, Encargada del 

Despacho de la Extensión San 
El acto se realizó en el Templo Pedro del Paraná.
Parroquial "San Pedro Apóstol", el 
06 de marzo a las 11:00, y fue 

ueron responsables del acto, el Lic. tener las Gobernaciones, el Ministerio de 
Luís Villanueva, Coordinador del Educación, Ministerio de Salud, Centros 
CONAPI por el Departamento de de Salud, las Comisarías, las Parroquias". F

Itapúa y la Lic. Blanca Ríos de González, 
En otro momento de su alocución dijo que Secretaria. Por la Universidad Nacional de 
"El Paraguay no existe sin los Guaraníes", Itapúa, participaron la Prof. Dra. Yilda 
añadiendo que son "510 comunidades Agüero de Talavera, Vicerrectora, el Prof. 
indígenas las que están registradas y Máster Oscar Galeano, Vicedecano en 
otras tantas sin registros, también Ejercicio del Decanato de la Facultad de 
destacó la pérdida de 38 comunidades Humanidades y el Dr. Cristian Balcázar, 
en el área de Itaipú y otras en el de J e f e  d e l  D e p a r t a m e n t o  d e  
Yacyretá, que quedaron bajo el agua".Comunicaciones del Rectorado.

El acto se realizó en conmemoración al El  Dr.  Mel ia,  d i r ig iéndose a la 
"Día de la Dignidad de los Indígenas concurrencia, expresó que "el Mapa 
Americanos", declarada en una Guaraní Retá, por su importancia y el 
conferencia en el mes de setiembre de arduo trabajo que han realizado 
2007, en la ciudad de México.representantes de los tres países 

(Paraguay, Brasil y Argentina), deben 

El 19 de abril pasado, en el Salón Auditorio de la Gobernación de 
Itapúa, se llevó a cabo el Lanzamiento del Mapa "Guaraní Retá", a 
cargo del Dr. Bartomeu Melia, Sacerdote Jesuita español. Fue 
durante un emotivo acto en presencia de representantes de 
parcialidades indígenas de Itapúa, autoridades educativas de nivel 
básico, medio y universitario.

Presentan “Mapa Guaraní" en el Día Internacional 
del Indígena Americano

Presentan “Mapa Guaraní" en el Día Internacional 
del Indígena Americano

Asociación de Indígenas de Itapúa AIDI

UNI en la Ceremonia de Graduación de la UCI

El presidente de la Asociación Indígena, Antonio Duarte, Cacique de 
Potrero Guaraní, agradeció la presentación del Mapa y el interés del 

equipo de la Pastoral Indígena de Itapúa, por la convocatoria a los 
diferentes estamentos de nuestra ciudadanía y solicitó la 
concreción de un “aty guasu” para la inclusión de las 
Comunidades que aún no están registradas en el Mapa. 
También dirigió al auditorio unas palabras el Cacique Antoliano 
Caballero de Pykasu Ygua.

Además del Mapa, se ha elaborado un cuaderno de suma 
importancia, gracias al esfuerzo de muchas personas e 
instituciones de los tres países. El texto, publicado en 
español, portugués y guaraní, sirve para entender mejor el 
Mapa. Para finalizar, destaquemos el respeto por los 
pueblos indígenas, pues ellos son nuestros hermanos.

UNI en la Ceremonia de Graduación de la UCI

6 Fuente:  Univ. Carmen Bogado Leiva/ e-mail:  cbogado@uni.edu.py

La Prof. Dra. Yilda Agüero de Talavera, acompañada del Lic.Brígido 
Bogado y el Dr. Bartomeu Meliá, Sacerdote Jesuita español.
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Proyección con calidad y promoción de la excelencia Proyección con calidad y promoción de la excelencia 

La Escuela de Posgrado de la Universidad Nacional de Itapúa se proyecta con calidad y promueve la 
excelencia con cursos y especializaciones basados en las necesidades de la región y el país, erigiéndose 
como una importante fuente creadora de nuevos conocimientos. La Unidad Pedagógica con proyección 
social impulsa la relación universidad-sociedad-empresa, conforme a los ideales y valores éticos que se 

transmiten y se difunden en la Universidad. 

La Escuela de Posgrado, continúa con éxito la responder así, a las exigencias de la Universidad Siglo XXI.
Especialización en Didáctica Universitaria, que inició el Actualmente se desarrollan los módulos de Teoría y 
sábado 27 de febrero de este año. El propósito de esta Perspectiva de la Educación Superior bajo la conducción de 
Especialización es la formación de Especialistas en la M.Sc. Ana Cornet Santacruz, y Currílum  y Educación 
Docencia Universitaria, con el fin de fortalecer y consolidar desarrollado por  la profesora  Mg. Dina Matiauda de Lugo.
las funciones primordiales de la Educación Superior y 

El 24 de abril, se oficializó el Curso de Especialización en necesidad de los profesionales de grado que se desarrollan 
Docencia Universitaria en la Sede de Coronel Bogado, para en el Distrito, así como de comunidades aledañas a Coronel 
el efecto participó del acto el Prof. Ing. Hildegardo González, Bogado. Todos coincidieron en señalar que la oficialización 
Rector; El Sr. Juan Carlos Fretes, Intendente de la ciudad de es un importante avance para la Educación Superior del 
Coronel Bogado, la Prof. M.Sc. Lucila Bogado de Scheid, lugar y un plus para los profesionales que toman parte de la 
Directora General Académica y de Investigación; la Prof. Especialización.
M.Sc. Susana Fedoruk, Directora Interina de la Escuela de 
Posgrado; Prof. Lic. Rosa María Vallejo de Cuella, Directora Esta habilitación es un otro de los logros de los Directivos de 
de la Sede, así como Concejales Municipales, docentes y la UNI, en proyectarse a más comunidades de Itapúa, para 
estudiantes . el beneficio de todos.
La habilitación del curso de posgrado, llena una sentida 

Especialización en Docencia Universitaria en el Campus Universitario 

Los maestrandos del posgrado en Planificación 
Estratégica para el Desarrollo Nacional continúan 
recibiendo directrices del profesor Ing. Luís 
Retamozo Murillo, responsable de la Tutoría en 
dicha competencia para la formulación de tesis. 
Posterior a la presentación y defensa de las tesis, los 
alumnos accederán al título de "Magíster en 
Planificación Estratégica del Desarrollo Nacional", 
otorgado por la Universidad Nacional de Itapúa.
El objetivo del Curso, es formar líderes que 
planifiquen y conduzcan el desarrollo nacional, 
regional y local. Para ello se brindó métodos que 
ayuden al desarrollo de los recursos económicos 
genuinos, basados en la gestión, aplicación y 
creación de conocimientos como nuevos 
paradigmas del Desarrollo que impone lo que hoy se 
da en llamar la Sociedad del Conocimiento.

Maestría en Planificación Estratégica para el Desarrollo Nacional

Especialización en Docencia Universitaria en la Sede de Coronel Bogado

a Escuela de Posgrado de la UNI, es participantes competencias pertinentes 
un organismo responsable de la para la producción y aplicación de Lgestión de los programas de conocimientos que permitan el avance 

posgrados, proyectos de investigación y científico, humanístico y tecnológico. En su 
desarrollo, mediante la coordinación, visión trata de consolidarse como la mejor 
organización y ejecución  de diplomados, alternativa en cuanto a estudios de 
especializaciones,  maestrías, doctorados posgrados, de calidad, excelencia y 
y programas de investigación y desarrollo, pertinencia, conforme con las necesidades 
propuestos por el Rectorado y las de región y del país. 
diferentes Unidades  Académicas. 

Dentro de dicho marco, la Escuela de 
Tiene como misión aportar al desarrollo Posgrado lleva adelante con mucho éxito 
socio económico de la región y del país a Especializaciones, Maestrías y Doctorados 
través de programas de posgrado, acordes para profesionales multidisciplinares, entre 
a las nuevas realidades nacionales e ellos se destaca:
internacionales, además de brindar a los 

La M.Sc. Ana Cornet durante la clase de Docencia Universitaria.
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Fuente: Escuela de Posgrado / e-mail: posgrado@uni.edu.py  

Esta Especialización, pretende globalizar conocimientos generales que 
posibiliten el entendimiento, aplicación y asesoramiento de las Ciencias 
Forenses, de tal manera a ser provechosa para toda persona interesada 
en abrirse camino profesional en instituciones públicas como el Poder 
Judicial y/o Ministerio Público, bufete de abogados, empresas públicas y 
privadas de seguridad comercial, financiera y de certificaciones en 
general. El Curso se inició el 5 de febrero con el módulo de Balística 
Forense, con clases teórico-práctico y con ejercicio de investigación en 
campo.  Posteriormente prosiguió con el módulo de Química Forense. 
Actualmente las clases continúan con el módulo de Medicina Legal a 
cargo del Prof. Dr. Pablo Ernesto Lemir Marchese.

 Especialización en Investigación Científica del Delito

También en la Facultad de Medicina UNI se lleva a especialidad y el tema.
cabo el Posgrado en Residencias Médicas, desde el 

2008, tratan de Medicina Familiar, Clínica o Medicina Actualmente se realizan estudios de factibilidad de 
Interna, Cirugía, Pediatría Especialista, todos con una realizar otros posgrados, atendiendo a la demanda y el 

duración de 3 años, siendo el Posgrado en Gineco- interés creciente de los interesados que diariamente se 
obstetricia, de 4 años. Los cursos se realizan íntegramente acercan a la oficina de la Escuela de Posgrado de la 

en la Facultad de Medicina, con docentes de la Casa y Universidad Nacional de Itapúa.  
profesores invitados de otras Universidades según la 

En la Facultad de Ciencias y Tecnología (C y T)  se lleva adelante la 
Maestría de "Tecnología en la Producción de Alimentos" cuyo primer 
módulo, “Química de los Alimentos”, inició el 5 de marzo y culminó el 30 de 
abril. Se trata de la primera promoción de alumnos que cursan dicha 
maestría en la facultad de C y T, los mismos, reciben alta capacitación a 
través de un enfoque teórico práctico en las aulas y los modernos y 
sofisticados laboratorios de la Institución. Las clases continúan con otros 
módulos y se desarrollan cada 15 días, los viernes de 16:00 a 22:00 y los 
sábados de 08:00 a 14:00.

El creciente interés de los maestrandos -en proceso y defensa de tesis- sábados de 08:00 a 13:30. A más del módulo citado, este año se 
en Ciencias Jurídicas, permitió la apertura del Doctorado en Ciencias desarrollarán las siguientes materias: Metodología de la Investigación en 
Jurídicas con el módulo de Epistemología Jurídica a cargo del Dr. Ciencias Jurídicas, Teoría del Derecho, Seminario de Tesis, Tutorías y 
Carmelo Castiglioni, cuyo inicio se dio el 23 de abril de este año. Las Elaboración de Anteproyecto de tesis doctoral. 
clases se desarrollan cada quince días, los viernes de 16:00 a 21:30 y los 

Doctorado en Ciencias Jurídicas

En la Facultad de Ciencias Económicas y demanda creciente provocada por la formación avanzada, a nivel de grado,  brinda 
Administrativas (FaCEA),  se lleva adelante la emergencia de los temas que hacen a la una excelente oportunidad a la 
Maestría y Especialización en Auditoría, la dinámica económica nacional y porque es una comunidad profesional ,  académica y 
misma se realiza con el propósito de cubrir una importante rama que tiene escasas opciones de empresarial nacional.

además 

Maestría en "Tecnología en la 
Producción de Alimentos”

Maestría y Especialización en Auditoría

Curso de Posgrado de Metodología de la Investigación 
Científica Aplicada a la Salud

Los posgrados también se suceden con éxito en la Facultad de Medicina Dr. Guillermo Micó. Las clases se imparten los miércoles y viernes de 
de la UNI, una de ellas se trata del Curso de Posgrado de Metodología de 18:30 a 21:30. Este curso que otorgará el título de Investigador Clínico, se 
la Investigación Científica Aplicada a la Salud, bajo la Dirección inició en agosto del 2009 y se extenderá hasta septiembre del 2010.  
Académica de la  Dra. Natalia Luraschi de Viré y la Coordinación del Prof. 

Posgrado en Didáctica Universitaria con énfasis en Medicina y Afines

En  la Facultad de Medicina de la UNI se realiza además el región, a fin de mejorar la calidad del aprendizaje de los 
Posgrado en Didáctica, Docencia y Gestión Universitaria estudiantes a través de un diseño orientado a las Ciencias 

con énfasis en la carrera de Medicina y Afines que se de la Salud. El posgrado tiene una duración de 14 meses y 4 
inició el 6 de abril, con el objeto de brindar la módulos a desarrollarse. Las clases se imparten los días 

oportunidad de capacitar a los docentes de la martes de 18:30 a 21:30. 

Posgrados en Residencias Médicas 
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Fabiana Silvero una reina con estiloBellezas de la UNI, Fabiana Silvero una reina con estilo

Una verdadera soberana, una reina total por donde se la mire… 
representante con mayúscula de la Universidad Nacional de 
Itapúa. Simpática, natural, de figura elegante, inteligente, son 
valores que la diferencian, no en balde ha cosechado éxitos que 
desembocaron en numerosos títulos de belleza en tan corto 
tiempo…simplemente una Majestad. 

ara conocer un poco más de la faceta de esta bella representante de 
la UNI, presentamos en esta edición el perfil de Fabiana Belén, una 
soberana con estilo y belleza: Ella tiene 20 años, nació el 24 de P
marzo de 1990, sus padres son el Arq. Carlos Silvero Álvarez y 
Graciela Prieto de Silvero, tiene dos hermanas, Sara y Sol. 

Actualmente cursa el cuarto semestre de la carrera de Ingenieria 
Civil en la Universidad Nacional de Itapúa. 
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?¿Hace cuántos título más alto en los carnavales. Pero para mí, 
años participas en los primero están mis estudios y no sé si pueda 
corsos encarnacenos? llevar las dos cosas juntas ya que mi carrera es 
Hace 7 años, 2 años bastante difícil.
como invitada y 5 años ?¿Dónde se encuentra la principal 
compitiendo. fortaleza de Fabiana Belén?
?¿ Q u é  t í t u l o s  ?Pienso que mi mayor fortaleza se 
obtuviste? encuentra en mi espíritu de sacrificio, en el 
Pasista de Grupo 2006, esmero y dedicación que me impongo a mi 
Pasista Solista 2007, misma para llegar a mis metas.

Bastonera de La Banda de ? ¿Cual es uno de los sueños que te falta 
Música 2008, Bastonera de cumplir?

Comparsa 2009, Reina de Los ?En primer lugar uno de los sueños que 
Carnavales 2010. tengo es de llegar a ser una excelente 

?¿Qué experiencia podés rescatar profesional, y luego por supuesto casarme y 
de tu participación? formar una familia.

Para mí es una experiencia muy linda, ya que ? ¿Cómo te imaginas tu vida como 
me encanta bailar en los corsos, siento que son profesional?
momentos que no voy a olvidar. Es muy lindo Me imagino una profesional muy exigente, muy 
sentirme apoyada por el público, por mi club, perfeccionista y bastante dedicada a mi trabajo. 
por mi familia y siento que también yo quedaré Pero muy feliz y orgullosa de mí misma al 
en el recuerdo de las personas que siguen los mismo tiempo, ya que me sentiría realizada al 
carnavales año tras  año. ser una ingeniería, aunque sé que el camino es 
?¿Qué sentiste al saber que eras la reina muy difícil.
de los carnavales? ?¿Tienes una máxima por la cual te riges 
Fueron sensaciones muy lindas, ya que en la cotidianeidad?
después de todo el esfuerzo, sentí que al jurado Una vez un profesor de la facultad nos dijo una 
le gustó lo que yo estuve presentando cada frase, me sentí bastante identificada con ella, y 
noche de corsos. Me siento muy orgullosa al desde ahí la tome como guía.
saber que soy la imagen de la Capital del "Nuestra vida vale lo que nos ha costado en 
Carnaval Paraguayo. esfuerzo. Nuestra recompensa se encuentra 
?También fuiste Miss UNI en el 2008. en el esfuerzo y no en el resultado. Un esfuerzo 
¿Cómo surgió esa experiencia, que te total es una victoria completa".
pareció? ?¿Cuál es el valor más importante para ti? 
Ingresé a la Facultad de Ingeniería en el 2008 y ¿Por qué?
ese mismo año me invitaron a la elección de El valor más importante para mi es la familia, ya 
"Miss Ingeniería" y pude obtener ese título,  que es la base de todo ser humano. Gracias a 
gracias al cual también pude alcanzar el título Dios, tengo una familia excelente, que siempre 
de "MISS UNIMPIADA 2008". me acompaña y me apoya en todo.
Fue una experiencia nueva para mí, ya que fue ?¿Qué mensaje dejarías para tus pares?
la primera vez que me presenté a una elección Que todos somos iguales, que nadie es más 
de reina y a la vez, me sentí muy feliz, por poder que nadie, que la diferencia radica en el grado 
representar a mi Facultad y luego a la de dedicación que cada uno le ponga al objetivo 
Universidad. que tenga. Hay que tratar de ser constantes, de 
?¿Pensás seguir concursando por más ser fuertes y aprender a soportar las 
títulos? dificultades que se nos presenten y así lograr el 
La verdad, me gustaría llegar a Musa, que es el éxito que todos anhelamos.

En el próximo número, entrevista con Leticia 
Matiauda, alumna de Derecho y María Ruíz 
Díaz, estudiante de Ingeniería.

Mis 

UNIMPIADAS 

2008/2009



a Coordinadora de dicha Comisión,  Mg. Dina Matiauda de Lugo y la 
Lic. María Casilda Alvarenga, presentaron un informe detallado de Llas actividades desarrolladas en el año 2009, y la proyección para el 

año 2010, poniendo a consideración de los demás miembros, las 
actividades que enmarcarán la conmemoración al Bicentenario de la 
Independencia del Paraguay. Participaron de esta reunión, la Dra. Yilda 
Agüero de Talavera, Vicerrectora, el Dr. Cristian Balcázar, Director de 
Comunicaciones, el Abog. Néstor Ibáñez, Secretario General y la Lic. 
Mirtha Lugo, Encargada de Capacitaciones.

ganador en el predio del Campus Universitario. 
Publicación de obras de investigación en el Marco del Bicentenario Las actividades proyectadas por la Comisión en el Marco del 

(autores regionales y/o nacionales) para el mes de mayo.Bicentenario de la Independencia para el año 2010, son las 
Concurso Oratoria Guaraní - Castellano con la Facultades de siguientes: 

Humanidades y Ciencias Jurídicas. ?Presentación del Libro "Derecho Penal y Procesal Penal: Cuadernillo 
?Elaboración de PIN, Sellos, Calcomanías, Llaveros, Trípticos. de Formulación e Implementación Práctica, del Dr. Emiliano Rolón, a 
?Concierto de Gala.  llevarse a cabo el 26 de marzo.
?Noche Paraguaya. ?Muestras fotográficas en Homenaje al Aniversario Fundacional de la 
?Conferencias - Seminarios - Debates.ciudad de Encarnación.
Cabe señalar que todas estas actividades se realizarán con el apoyo de ?Habilitación de un  Espacio en la Biblioteca Central de la UNI: Rincón 
todas las Unidades Académicas de la UNI.Bicentenario. 

?Mural alusivo al Bicentenario: Concurso y construcción del diseño 

?

?

Fuente: Lic. María Casilda Alvarenga / e-mail: bicentenario@uni.edu.py
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l martes 09 de marzo, miembros de la Comisión de la UNI, Mg. Dina 
Matiauda de Lugo y la Lic. María Casilda Alvarenga, participaron de una Ereunión con la Comisión Departamental de Conmemoración al 

Bicentenario, en la sala de reuniones de la Gobernación de Itapúa. Las 
mismas presentaron un informe de las actividades que la UNI viene realizando 
desde octubre del 2008, las acciones desarrolladas en el año 2009, como así 
también las proyectadas para el presente año.
 
Estuvieron presentes el Arq. Ricardo Petta, la Dra. Erika Kuffeld de Cañete y la 
Prof. Modesta Delvalle.

 Proyecciones para el  2010 Proyecciones para el  2010
El 8 de marzo, se llevó a cabo en las instalaciones de la Sala del Consejo 
Superior Universitario, la primera reunión del año 2010, de la Comisión de la 
UNI de Conmemoración al Bicentenario de la Independencia del  Paraguay.

Juana María de Lara de Bedoya ya tenía 51 años cuando ocurrieron los sucesos de la Independencia Nacional. La 

historia le asigna un papel fundamental en la noche del 14 de mayo, cuando sirvió de enlace entre los 

revolucionarios, debido al clima de vigilancia permanente sobre los principales jefes. Los alzados consideraron su 

contribución como de gran ayuda, pues a ella se le debe el contacto “Santo y Seña” de los revolucionarios con los 

oficiales de guardia del Cuartel de la Rivera y de la Maestranza de Artillería y la fijación de la hora en que empezarían 

las acciones rebeldes.

Doña Juana murió en Asunción en 1825, luego de sufrir persecuciones. Pasó a la historia según los libros de textos 

nacionales, por un ramo de flores con los tres colores, que había destinado a los patriotas en la noche de la 

emancipación. “Rojo por la Justicia; Blanco por la Paz y Azul por la Libertad”, que serían posteriormente del pabellón 

patrio: rojo, blanco y azul.

Mujeres por la patria:Mujeres por la patria:

Por los caminos del Bicentenario…Por los caminos del Bicentenario…
 “Juana María de Lara” (1760–1825) “Juana María de Lara” (1760–1825)

Reunión con la Comisión Departamental de Conmemoración al Bicentenario

El Arq. Ricardo Petta, Coordinador General de la Comisión Departamental de 
Conmemoración al Bicentenario de la Independencia, la Prof. Modesta Delvalle 
y representantes de la UNI.
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uego de la apertura oficial del Primer como extranjero. 
Congreso de Ingeniería en Informática de 

Las dos jornadas, 23 y 24 de abril, llevadas a LItapúa, organizado por alumnos y 
cabo en el Salón de Uso Múltiple (SUM) se docentes de la carrera de Informática de la 
caracterizaron por la participación de los Facultad de Ingeniería, más de 300 
congresistas, quienes en todo momento, en participantes provenientes de diversos puntos 
animados debates, concluyeron en desafíos y del país tuvieron la posibilidad de actualizar sus 
oportunidades que hoy día brinda la tecnología conocimientos mediante la trayectoria y 
informática y su tendencia al mejoramiento de experiencia brindada por un plantel de 
la calidad de vida de la humanidad. conferencistas renombrados en el campo 

tecnológico e informático, tanto a nivel país 

Con éxito culminó el Congreso de Informática de la FIUNICon éxito culminó el Congreso de Informática de la FIUNI

En la ceremonia de apertura habló el www.clei2010.org.py investigadores latinoamericanos, 
Ingeniero Pascual Samaniego, dándole facilidades para que fructifique 

El CLEI es una institución sin fines de Decano de la Facultad de Ingeniería la Informática en la región en una 
lucro, que reúne a las Universidades y (FIUNI) y anunció la reciente organización internacional que 
C e n t r o s  d e  I n v e s t i g a c i ó n  inscripción de la Universidad Nacional promueve la investigación y otros 
Latinoamericanos más importantes y d e  I t a p ú a  ( U N I )  a l  C e n t r o  compromisos con los avances de la 
prestigiosos en el área de investigación Latinoamericano de Estudios e informática.
y docencia en Informática", informó el Informática (CLEI), con oficina central 
Decano a los presentes. Su sitio está La jornada culminó con una importante en Chile, donde se encuentran más de 
ubicado en: www.clei.cl charla brindada por el reconocido 50 miembros en toda Latinoamérica y 

Doctor Science Benjamín Barán, ex parte de Europa. Este año, el CLEI Ahora la carrera Ingeniería de presidente del CLEI, quien expuso realiza su congreso anual en nuestro informática de la UNI tiene la sobre temas vinculados al ámbito de la país, entre el 18 al 22 de octubre, en el oportunidad de trabajar con el CLEI, computación cuántica.Campus de la Universidad Nacional de entidad que sirve como punto de 
A s u n c i ó n .  M á s  i n f o r m a c i ó n :  contacto entre los numerosos 

Asociados al Centro Latinoamericano de Estudios e Informática

De los coordinadores
También habló en el acto de apertura, el Prof. Lic. Amín Mansuri, integrante de la Comisión Coordinadora del evento, quien se refirió sobre la 
presencia de reconocidos profesionales en el área, quienes compartirán sus experiencias. Por su parte, la universitaria Marcela Baukloc, 
Coordinadora del Congreso, señaló que gracias a las instituciones públicas, en particular la UNI, y las empresas privadas no hubiera sido posible la 
concreción y el éxito del primer congreso. También agradeció la participación de los estudiantes que llegaron de diversos puntos del país y de la 
Argentina.

Para el 23 de abril, fueron los temas Paraguay Educa  - Lic. Raúl utilización del computador para la 
y sus disertantes: Sistemas de Gutiérrez; Lic. José Eduardo Rojas solución de problemas de ingeniería 
Control - Ing. Christian Schaerer; Coppari; Procesamiento Digital de - D.Sc. Antonio Aquino; Minería de 
Grid Computing - Ing. María Elena Imágenes :  Ap l i cac iones  en  Datos Aplicada a la Auditoría - M.Sc. 
García; Procesamiento Digital de Segmentación de Imágenes de Horacio Kuna; Aplicaciones de 
Imágenes: Reducción de ruido S o b r e s  P o s t a l e s  y  e n  Lógica Difusa en Robot Móviles, 
impulsivo en imágenes en Color - Reconocimiento de Marcas de M.Sc. Marcelo Marinelli; Alta 
M.Sc. María Nieves Florentín; Soft Ganado - Prof. D.Sc. Horacio A. Disponibi l idad - Ing. Sergio 
Computing - Juan A. Paredes; Legal Ayala. P o h l m a n n ;  P r o g r a m a c i ó n  
Portlets, la nueva era de los portales Para el 24 de abril, se desarrollaron Concurrente en Java - Ing. Amín 
dinámicos; Computación Paralela - los siguientes temas y sus Mansuri y el tema: Computación 
M.Sc. Cristhian Von Lucken; respect ivos d iser tantes :  La Cuántica - D. Sc. Benjamin Barán.

Destacados conferencistas 

    Peña folklórica 
El programa inaugural previó la presencia interpretaciones de autores nacionales.
de importantes referentes de la música de 
nuestro acervo. En esta ocasión la Los integrantes de la Banda Municipal 
presencia del Coro de la Universidad Santa Rosa, dirigido por el Profesor Ángel 
Nacional de Itapúa (UNI Coral ), bajo la Centurión acompañó con polkas de nuestra 
dirección de la Profesora Lic. Alba Alvarez música popular,  las coreograf ías 
de Franchini, quien brindó repertorio de presentadas por la profesora Norma 
obras internacionales y nacionales. No Almirón, Directora del Ballet Municipal de 
menos importante fue la presencia del Coro Danza de la ciudad de Encarnación. El 
de la Universidad Nacional del Este (UNE), público acompañó en todo momento con 
dirigido por el Profesor César Arzamendia, efusivos aplausos, reconociendo el talento 
quien deleitó al público con varias desarrollado por los artistas. 

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py  
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Los ingresantes a la carrera de Medicina, año lectivo 2010.

 Jornada de Capacitación organizada por la Facultad.

 Actualización en Micología, Micosis 
Superficiales y Cutáneas.

Presentación de los Ingresantes

 Jornada de Formación Contínua

Campaña de Prevención de Parasitosis Intestinal

Charlas Educativas y Atención Primaria

ste evento fue presidido por el Prof. Dra. Celina M. Llano Vanni, Ingresantes a la carrera de Medicina, 
Prof. Ing. Hildegardo González Decana, quienes integraron la mesa llamado de Lista de Ingresantes a las EIrala, Rector de la UNI. oficial y la presencia de padres y Residencias por CONAREM y entrega 

Asistieron también, la Vicerrectora, madres de ingresantes y graduados. de Diplomas a los nuevos Graduados 
Dra. Yilda Agüero de Talavera, M.Sc. de la Especialidad de Medicina 

Este acto se inició con las palabras de Lucila Bogado de Scheid, Directora Familiar. El Rector brindó un emotivo 
la Decana, Prof. Adjunta Dra. Celina M. General Académica y de Investigación, mensaje a todos los presentes.
Llano Vanni. Seguidamente se dio el la Directora del Consejo Regional de 
primer llamado de lista de los 37 Salud, Dra. María Teresa Barán y la 

El lunes 8 de marzo, en el Salón auditorio de la Gobernación 
de Itapúa se realizó el acto de presentación de los 
ingresantes de la Facultad de Medicina, en las Residencias 
Médicas por la Comisión Nacional de Residencia Médica 
(CONAREM) y graduación de Médicos Residentes en la 
Especialidad de Medicina Familiar. 

a  D i recc ión  de  Docenc ia ,  reanimación entre los asistentes. Los 
I n v e s t i g a c i ó n  y  E x t e n s i ó n  expositores fueron los Doctores Omar LUniversitaria de la Facultad de Muñoz y Alfredo Salinas, docentes de la 

Medicina de la Universidad Nacional de Facultad de Medicina en las áreas de 
Itapúa, organizó el viernes 26 de marzo Urgencias y Primeros Auxilios. Esta 
una Jornada de Formación Contínua. El Jornada contó con 43 inscriptos y se 
Tema fue: Reanimación Cardiopulmonar, realizó en el Salón Auditorio de la 
la práctica consistió en ejercicios de Facultad.

La Facultad de Medicina dio 
inicio, el 6 de abril, el curso 
de Posgrado en Didáctica, 

Docencia, y Gestión 
Universitaria con énfasis en 

la carrera de Medicina y 
Afines. 

El mismo contó con la 
presencia de profesionales 
que ejercen la docencia en 

el área de la salud: médicos, 
psicólogos, bioquímicos, 

odontólogos, nutricionistas, 
asistentes sociales, 

licenciados en enfermería. 
Las clases durarán 14 
meses, con una carga 

horaria de 472 horas, este 
curso se realiza en el salón 
auditorio de la Facultad de 

Medicina.

    Didáctica, Docencia, 
y Gestión Universitaria

La Facultad de Medicina 
inicio el 05 de Marzo 2010 el 
2º módulo del curso de 
posgrado: Metodología de la 
Investigación Científ ica 
aplicada a la salud.

    Metodología de la 
Investigación Científica

ía Mundial de la Salud (Urbanización y vida 
saludable). La Dirección del Dpto. de Docencia, DInvestigación y Extensión Universitaria de la 

Facultad de Medicina, conjuntamente con los alumnos de 
esta Facultad y la 7ma. Región Sanitaria en apoyo al 
Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social realizaron 
Actividades de Atención Primaria de la Salud, 
concienciación y repartiendo trípticos por el Día Mundial de 
la Salud realizada en la Plaza de Armas de la Ciudad de 
Encarnación el día 7 de Abril 2010.

Atención Primaria de la Salud

a alumna Verónica Noelia Sánchez Toledo, interna 
del sexto curso de la Carrera de Medicina, en Lcolaboración con personales del Ministerio de Salud 

Pública, han realizado una Campaña de Prevención de 
Parasitosis Intestinal en niños de la Localidad de Bella 
Vista y zonas aledañas. Fueron beneficiados en forma 
directa 950 niños del 1º, 2º y 3º grado del nivel primario de 
11 escuelas públicas y en forma indirecta 2850 personas. 
En dicha actividad se realizó educación en tratamiento 
antiparasitario y suplementación con sulfato ferroso 
(hierro), en forma totalmente gratuita.

l departamento de Docencia, Investigación y 
Extensión Universitaria de la Facultad de Medicina Ede la UNI, conjuntamente con los Programas de 

Diabetes e Hipertensión Arterial de la Séptima Región 
Sanitaria (MSP y BS), han realizado el viernes 17 de Abril 
en la Ciudad de Hohenau, charlas educativas y atención 
primaria en la Casa de la Cultura de esa ciudad. Esta 
jornada contó con numerosos asistentes que fueron 
beneficiados con dicha actividad.

Cursos de Posgrado 



Fuente: Lic. Sintia Ortiz /sortiz@uni.edu.py
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?Analizar y reflexionar sobre las prácticas docentes referidas a la planificación, proceso enseñanza - aprendizaje, evaluación, ética 
profesional para:
?Elaborar Proyectos Didácticos viables y sostenibles para cada cátedra, teniendo en cuenta los pasos propuestos.
?Elaborar planes de unidad/clase.
?Diseñar trabajos de investigación y trabajos prácticos.
?Mejorar en la elaboración de instrumentos de evaluación utilizados.
?Identificar y comprender las diferentes formas que existen para que los alumnos aprendan.
?Diseñar, proponer, aplicar criterios y procedimientos técnicos-pedagógicos en la selección, formulación y organización de los 
componentes del PEA.
?Reflexionar sobre la Ética Profesional para consensuar las normas que debe tener en cuenta en su accionar docente.
?Manifestar actitudes positivas hacia la innovación y el cambio en las prácticas docentes para mejorar la calidad de los estudiantes.
?Los encuentros se llevaron a cabo los días 20 y 27 de marzo y 10 y 17 de abril.

El Dr. Emiliano Rolón presentó su libro y dictó una 
magistral conferencia

El Dr. Emiliano Rolón presentó su libro y dictó una 
magistral conferencia

n  e l  marco  de l  p rog rama de  
Conmemoración la Bicentenario de la EIndependencia y en ocasión de la 

apertura del año lectivo 2010 de la Carrera de 
Derecho, se ha presentado la obra "Derecho 
Penal y Procesal Penal", de autoría del Prof. Dr. 
Emiliano Rolón Fernández, destacado docente 
de la Maestría y Doctorado en Ciencias 
Jurídicas de la UNI. El acto fue presidido por el 
Rector, Prof. Ing. Hildergado González.

La presentación del "Cuaderni l lo de 
Formulación e Implementación Práctica" 
permite obtener una visión sencilla de cómo fue 
el “ius puniendi” en antecedentes históricos, a 
través de distintas culturas, su evolución hasta 
llegar al capítulo Paraguay. De igual modo, 

Docentes de la
       Facultad se Capacitan
Docentes de la
       Facultad se Capacitan

iendo los docentes de la Facultad de Ciencias Jurídicas en su 
mayoría abogados, con una formación teórica, y técnica, Sadiestrados para comprender, interpretar y aplicar la extensa 

normativa que surge de la legislación y la jurisprudencia desde el lugar en 
que se desempeñan, sea como juez, legislador, asesor o profesional del 
foro, se puede afirmar que poseen las capacidades, las competencias, es 
decir la experticidad necesaria en la Ciencia del Derecho que constituye el 
perfil científico que necesariamente debe poseer todo docente. Pero, las 

competencias que le exige la tarea docente no se reducen a las científicas 
sino que debe completarlas con el PERFIL DIDÁCTICO, que abarca 
tareas como planificar, diseñar estrategias, actividades, para llevarlas a 
cabo en clase, es decir, ejecutarlas y luego evaluar no sólo el aprendizaje 
de los estudiantes, sino su propia práctica. Los perfiles mencionados 
deben ser actualizados permanentemente, sea por autogestión o a través 
de cursos y jornadas.

Con la realización de estas Jornadas Pedagógicas se pretendió apoyar la 
tarea docente en lo que respecta a su perfil didáctico, pues se abordaron 
temas relacionados a la planificación, componentes del Proceso 
Enseñanza-Aprendizaje (PEA), evaluación, ética del docente, entre otros.

El interés y la participación abierta de cada uno de los participantes, de las 
tres Sedes, Encarnación, Natalio y María Auxiliadora, permitió el 
intercambio de experiencias y la responsabilidad asumida condujo a  que 
estas jornadas los enriquezcan para transferir lo aprendido a las prácticas 
de aula de modo a desarrollar al máximo las potencialidades de los 
estudiantes.

Entre los objetivos del mismo se encontraron: Entre los objetivos del mismo se encontraron: 

permitirá visualizar el orden constitucional 
histórico del ejercicio y distribución del poder, 
hasta llegar a la Constitución y orden normativo 
penal hoy día vigente. Desde el punto de vista 
procesa l  contempla  una 
i n t e r e s a n t e  y  s e n c i l l a  
explicación, vía esquemas, del 
comportamiento sistémico de 
las instituciones nuevas.

En la oportunidad, la Dra. Yilda 
A g ü e r o  d e  Ta l a v e r a ,  
Vicerrectora de la UNI, presentó 
la "Revista sobre Estudios e 
Investigaciones del Saber 
Académico Nº 3, editado por el 
Rectorado. El evento se realizó 

el 26 de marzo del 2010, en el Aula Magna de la 
Facultad de Ciencias Jurídicas. Participaron 
directivos de la UNI, docentes, numerosos 
alumnos y destacados profesionales del foro.

La Facultad de Ciencias Jurídicas ya cuenta con pabellón propio
a Carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas ha iniciado las clases del presente año lectivo en su 
flamante nuevo edificio en el Campus Universitario. El mismo permitirá desarrollar las actividades con mayor Lcomodidad y eficiencia. El nuevo pabellón cuenta con amplias salas de clases, un aula magna con capacidad para 

doscientas personas, cómodas oficinas para las dependencias administrativas y académicas, una sala para el Centro de 
Estudiantes y adecuado área de esparcimiento y  recreación.
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Reunión Académica de la FaCEA

C
on el propósito de analizar los académica, en la cual asistieron una 
objetivos, el perfil, plan de importante cantidad de docentes, 
estudios, programas, contenidos quienes han conformado grupos de 

y las bibliografías implementadas en las trabajos para emitir un documento a ser 
C a r r e r a s  d e  L i c e n c i a t u r a  e n  considerado por el equipo evaluador de 
Administración, Licenciatura en la Facultad, de modo a ir actualizándolo, 
Ciencias Contables e Ingeniería conforme a los nuevos paradigmas de la 
Comercial, el 29 de marzo de 2010 se Educación Superior.
ha desarrollado con éxito una reunión 

Conferencia: ¿Qué querés ser cuando seas grande?

ajo el gerenciamiento del Centro Benítez González, Doctor en Ciencias 
Estudiantil y en coordinación con Políticas por el CEDAL (Costa Rica), Bel Decanato de la FaCEA, se llevó Economista por la UNA, Máster en 

a cabo una interesante Conferencia Integración Latinoamericana (MILA) por 
acerca de la "Reflexión sobre el mercado la Universidad Federal SM de Río 
de trabajo para jóvenes universitarios, en Grande do Sul (Brasil). La actividad se 
un escenario de Postmodernismo, realizó el 13 de abril del presente año, 
Multidisciplinariedad y Globalización", ocasión en la que asistieron Docentes y 
con la disertación del Dr. Víctor Raúl estudiantes de la Casa de Estudios.          
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Presencia de Comitiva de Humanidades en las Sedes de General 
Artigas y María Auxiliadora

Apertura oficial del año lectivo en la Facultad de Humanidades

C
o n  u n a  s o l e m n e  m i s a  vidas, considerando que la renovación 
celebrada por el Padre Nelson es algo urgente dentro de esta nueva 
Allende, en la explanada de la sociedad, llena de ambiciones 

Facultad de Humanidades, Ciencias hedonistas, donde sólo se piensa en el 
Sociales y Cultura Guaraní, se dio bienestar personal y material. Agregó, 
apertura oficial del año lectivo 2010. que el cambio debe darse desde el 
Estuvieron presentes en la ocasión el plano de la educación, porque este 
Dr. Antonio Kiernyezny, Decano, el componente es la mejor forma de 
Prof .  Máster Oscar Galeano, cambiar la humanidad, para formar 
Vicedecano, y otros directivos de la nuevas personas, capaces y mejores 
Facultad, así como docentes y  cristianos. 
estudiantiles. 

A c o t ó  q u e  l a  F a c u l t a d  d e  
En su homilía el Padre Allende, quien Humanidades por ser humanista, 
también es docente de Humanidades, debe ser la puerta que permita pasar 
encomendó al Señor las actividades y de una situación de pobreza, miseria y 
los proyectos de la Facultad. Expresó, opresión, a la libertad del hombre, con 
que en este tiempo de cuaresma, cabe nuevos valores cristianos.
reflexionar, para cambiar nuestras 

Apertura oficial del año lectivo en la Facultad de Humanidades

Fuente: Lic. Ingrid Paredes/ e-mail: humanidades@uni.edu.py

Fuente: Lic. Griselda Belén Rolón Secretaria General de la FaCEA

n el marco de una política Artigas, a fin de realizar la apertura oficial 
institucional de la Universidad de las actividades académicas en esta ENacional de Itapúa, en la que los localidad.

responsables de las diversas Unidades 
De igual modo la comitiva se trasladó a la Académicas deben trabajar muy de 
localidad de María Auxiliadora, ocasión cerca con los cursos que se dictan en el 
en la que participaron de una reunión los Campus y las Sedes, ya finalizando el 
funcionarios responsables de la Sede, mes de marzo, una comitiva de la 
así como los estudiantes de las Facultad de Humanidades, Ciencias 
diferentes carreras habilitadas.Sociales y Cultura Guaraní, presidida por 

el Dr. Antonio Kiernyezny, Decano, ha 
visitado la próspera comunidad de Gral. 
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Claustro docente de 
la Facultad 

La Gobernación de Itapúa firma convenio con Humanidades

Presencia del Ministro de Comunicación de nuestro 
país en la Facultad 

n dependencias del decanato de la consideración de los visitantes. Participó ya los futuros alumnos de Comunicación para 
Facultad de Humanidades, el 8 de asimismo el Vicedecano de Humanidades, el Desarrollo, podrán utilizar dicho espacio.Emarzo, se dialogó sobre las actividades M.Sc. Oscar Galeano, quien enumeró otros 

relacionadas a la apertura de una nueva carrera proyectos relacionados con la carrera de 
“Comunicación para el Desarrollo”. Estuvo Comunicación para el Desarrollo. El Ministro 
presente el Ministro de Comunicación, Augusto Dos Santos, expresó: "Creemos más que 
Dos Santos, acompañado del coordinador de la nunca, que en breve podremos habilitar dicha 
SICOM, el Lic. Oscar Cáceres. Primeramente la carrera en la UNI. Esta institución posee toda la 
M.Sc. Lucila Bogado de Scheid, en su carácter experiencia, la infraestructura edilicia, la 
de Directora General de la Universidad capacidad y toda una trayectoria creíble, como 
Nacional de Itapúa, dio la bienvenida a los para habilitarse una carrera tan importante 
visitantes. Además exhibió la reciente como es la Comunicación".
publicación de la Revista de la UNI, coordinada 
por la Dirección de Comunicaciones. En otro momento, explicó que mantuvo una 

reunión con autoridades departamentales. 
Posteriormente, el Dr. Antonio Kiernyezny, Indicó que para antes de fin de año, la AM de la 
Decano de la Facultad de Humanidades, entonces Radio Encarnación saldría de nuevo 
entregó el proyecto de la carrera puesta a al aire y dentro de la grilla de programaciones, 

a Sala de Reuniones de 
la Gobernación de LItapúa fue el lugar 

donde se procedió a la firma 
de un documento en el que 
s e  s e ñ a l a  q u e  " l a  
Gobernación de Itapúa se 
compromete a otorgar a la 
Facultad de Humanidades, 
Ciencias Sociales y Cultura 
Guaraní la cantidad de 10 
( d i e z )  b e c a s  a  s e r  
distribuidas a los interesados 
de los diferentes distritos del Departamento de Itapúa, para 
la Carrera de Licenciatura en Bilingüismo Guaraní-
Castellano. Dicha carrera tiene una duración de cuatro años 
y la Gobernación se compromete a abonar en concepto de 
becas por alumno: la matrícula, cuotas y derecho a 
exámenes para el Curso Preparatorio de Ingreso y una vez 
que el estudiante ingrese, todos los demás gastos.

En la firma del convenio estuvieron presentes por parte de la 

Gobernación de Itapúa, el 
Gobernador Don Juan Afara, 
la Secretaria General de la 
Gobernación, Abog. Elvia 
Ariste de Sandoval, la Dra. 
Érica Kuffeld, Secretaria de 
Educación; en representación 
de la Universidad Nacional de 
Itapúa, 

 Directora 
General Académica, por la 
Facultad de Humanidades, el 
Decano, Profesor Dr. Antonio 

la M.Sc. Lucila 
Bogado de Scheid,

Kiernyezny, el  Vicedecano y la Lic. 
Raquel Acuña Durand, Secretaria General de la Facultad de 
Humanidades.

En la ocasión el Decano de la Facultad de Humanidades, Dr. 
Antonio Kiernyezny, agradeció al  Gobernador, 
representante de la institución aportante, por apostar 
siempre a la capacitación de los jóvenes itapuenses.

M.Sc. Oscar Galeano,

Claustro docente de 
la Facultad 

l jueves 11 de marzo se realizó el Claustro Docente de 
la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y ECultura Guaraní, dando apertura a la misma el 

Decano de la Facultad el Dr. Antonio Kiernyezny, ante la 
presencia de la Vicerrectora, Prof. Dra. Yilda Agüero de 
Talavera en representación del Rector, Prof. Ing. Hildegardo 

González y diversas autoridades de las Unidades 
Académicas de la UNI. 

El Dr. Antonio Kiernyezny agradeció la presencia de las 
autoridades de la Universidad y al mismo tiempo brindó los 
mejores deseos a los docentes para el presente año lectivo. 
No ocultó su satisfacción de contar con un flamante equipo 
de trabajo conformado por la gran familia de la Facultad de 
Humanidades. Agregó que seguirán trabajando en el marco 
de institucionalidad y gestión hacia la mejora continua de la 
calidad de la educación. La Vicerrectora de la UNI, Dra. Yilda 
Agüero de Talavera, presentó la evaluación y 
autoevaluación de la Facultad de Humanidades; solicitó 
esfuerzo, empatía y dedicación en el trabajo, pues son 
condimentos esenciales para el logro de la excelencia.

El claustro sirvió de base para brindar las orientaciones 
pertinentes al cuerpo docente, así como al área 
administrativa, sobre los planes y proyectos trazados para el 
año lectivo 2010.



Fuente: Ing. Com. Ulises Venialgo / e-mail: uvenialgo@uni.edu.py16
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l Decano de la FaCAF resaltó la importancia de llevó a cabo una reunión de Decanos y Docentes de las 
asistir en congresos, ya que de esta manera, los carreras de Ciencias Agrarias y Ciencias Agropecuarias de Edocentes, técnicos y estudiantes están al tanto de las Universidades Públicas y Privadas del país, se 

los avances en las áreas agropecuarias. enfocaron temas académicos y técnicos de interés para las 
Durante el mencionado congreso, el martes 23 de marzo se diversas carreras.

Entre los temas enfocados se 
mencionan: Historia y evolución de la 
Biotecnología a nivel 

Mundial; Situación actual 
de la Biotecnología a nivel Mundial 
Logros; Avance de la Biotecnología 
Agrícola en el Paraguay: enfocándose 
en trabajos de investigaciones que se 
han realizado y que se van ejecutando 
dentro del País y Avances de la 
Biotecnología en la parte Pecuaria: 
dando a conocer las últ imas 
tecnologías en cuanto a este sector.

Regional, 
Nacional y 

científica. En nombre del INBIO el Dr. 
Pedretti, expresó la predisposición de 
seguir realizando conferencias, 
charlas, talleres entre otros. 

En esa oportunidad se recibió la 
donación de más de 60 materiales 
didácticos como: Cd's, libros y folletos 
para los alumnos y para la biblioteca 
de la Facultad. El encuentro fue el 
motivo de donde surgió la idea y el 
compromiso de fortalecer en la 
Institución las investigaciones del 
ámbito agropecuario y que podrían 

Participaron aproximadamente 60 ser financiados por el INBIO, dejando 
personas, la mayoría alumnos de la en manos de las autoridades la 
Facultad, destacándose que la consolidación legal del compromiso a 
jornada fue de mucho valor  través de un convenio. 
académico, se resaltó que la base del 
conocimiento es la investigación 

Informe original de: Milciades Martínez - Presidente del Centro  FaCAF - Natalio,  periodo mayo 2009 - abril 2010

La Facultad participa en importante congresoLa Facultad participa en importante congreso

Estudiantes organizan charla sobre Biotecnologías con el INBIOEstudiantes organizan charla sobre Biotecnologías con el INBIO

La Facultad adquiere importante cantidad de libros

Recientemente la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales a través de la Unidad Operativa de Contrataciones 
de la UNI compró una importante cantidad de libros, de esta manera se enriquece el acervo bibliográfico de la Facultad, 
esto se suma a los aproximadamente seiscientos materiales que obtuvo la Facultad el año pasado, mediante una 
donación de la Fundación Ayuda Justa de España.

Del 23 al 25 de marzo del corriente, Directivos, Docentes, Técnicos y Estudiantes de la FaCAF-UNI participaron 
en el I CONGRESO NACIONAL DE CIENCIAS AGRARIAS "CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN PARA EL 

DESARROLLO SOSTENIBLE" y IV CONGRESO INTERNACIONAL DE LA CARNE BOVINA

El pasado 17 de marzo, mediante gestiones del Centro de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales de 
la Sede de Natalio y el apoyo de los Directivos de la FaCAF, se contó con la presencia del Gerente del Instituto de Biotecnología 
Agrícola (INBIO). Se trata del Dr. Ricardo Pedretti, quien tuvo a su cargo la CONFERENCIA SOBRE BIOTECNOLOGÍAS EN EL 
SECTOR AGROPECUARIO, 
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epresentaron a las instituciones el Prof. 
Dr. Hermenegildo Cohene Velázquez, RDecano de la Facultad de CyT y la Lic. 

Gladys Vergara de Harms, Presidenta del 
CENADE. 

científicas, tecnológicas, formación de recursos 
humanos, programas de investigación, la 
prestación de servicios y/o pasantía. 

El objeto de este Convenio de 
Cooperación constituye el acuerdo entre las 
partes para la cooperación en actividades 

programas de acción del CENADE en esta 
institución.

Suscribieron así mismo este convenio, además 
A través del presente Convenio se establecen del Decano y de la Presidenta, la Prof. Lic. 
las bases a fin de que los profesionales y/o Susana Dmitruk Mischuk, Secretaria General de 
alumnos de esta Unidad Académica, puedan CyT y la Sra. Mirtha Wasmuth, Secretaria del 
realizar tareas acordes a las necesidades de los CENADE.

Charla sobre "Manejo, Protección y Conservación de Recursos 
Hídricos" en el Día Mundial del Agua

Charla sobre "Manejo, Protección y Conservación de Recursos 
Hídricos" en el Día Mundial del Agua

E
n la Facultad de Ciencias y Tecnología institucional a una Biblioteca Virtual. Esta reunión del 23 de marzo finalizó en un 
de la Universidad Nacional de Itapúa, el Por su parte, la Directora Académica de la ambiente propicio para compartir experiencias, 
Decano, Prof. Dr. Hermenegildo Cohene Facultad, Bioq. Viviana Pacheco, ha presentado resultados y desafíos para el año 2010, como 

Velázquez ha convocado a los docentes de las los lineamientos generales para los docentes y integrantes de la Facultad de Ciencias y 
carreras de Licenciatura en Electrónica, las normas institucionales para un mejor Tecnología.
Licenciatura en Ciencia y Tecnología de la desempeño. 
Producción Aplicada a los Alimentos y En cuanto a la misión de esta Unidad Académica 
Licenciatura en Informática Empresarial para los directivos y docentes compartieron que "La 
participar del Claustro correspondiente al Facultad de Ciencias y Tecnología se constituye 
presente Semestre lectivo. en una institución forjadora de profesionales 
El Dr. Cohene manifestó que son muchos los idóneos e íntegros, con valores y vocación socio-
logros en el corto tiempo de funcionamiento y humanista, altamente capacitados, con 
también grandes los desafíos. Presentó conocimientos actualizados que contribuyan al 
algunos proyectos en el área de investigación a desarrollo, a la solución de la problemática 
ser realizados durante este año, e incentivó a presente y de las proyecciones del medio 
los profesionales que realicen investigaciones, tecnológico, científico y productivo de la región 
inclusive con los estudiantes. Además expresó en el marco del desarrollo sostenible y el 
las oportunidades de nuevos intercambios bienestar de la sociedad", por lo tanto es 
internacionales de estudiantes y docentes, y imprescindible el compromiso de toda la 
las posibilidades de contar con acceso comunidad educativa.

Código de Ética del Consejo 
Directivo

"Desarrollar actitudes de respeto, tolerancia, 
solidaridad, amistad, lealtad y servicio hacia los 
restantes miembros de la comunidad 
universitaria, resaltando en todo momento su 
valor como personas, con el fin de propiciar un 
clima institucional de sana convivencia 
ciudadana", Artículo 11 del Código de Ética. 
Este Código ha sido aprobado según 
Resolución del Consejo Directivo de CyT N° 
016 DEL 17/03/2010 y presentado  al C.S.U.

17

Suscripción de Convenio de
Cooperación entre CyT y CENADE
Suscripción de Convenio de
Cooperación entre CyT y CENADE

La Facultad de Ciencias y Tecnología (CyT) de la UNI 
ha suscripto un Convenio de Cooperación con el 
Centro de Ayuda al Discapacitado de Encarnación - 
CENADE.

Logros y desafíos para el 2010, compartidos en el Claustro en CyTLogros y desafíos para el 2010, compartidos en el Claustro en CyT

Fuente: Lic. Susana Dmitruk / e-mail: sdmitruk@uni.edu.py 17

l 22 de marzo, en la Facultad de Ciencias y Electrónica y alumnos invitados de los demás 
Tecnología, se llevó a cabo una Charla Técnica semestres a fin de recordar el Día Mundial del Agua, Esobre Manejo, Protección y Conservación de con la exposición a cargo del Ing. Agroambiental David 

Recursos Hídricos en el marco del Día Mundial del Ibarra, presidente de la Red Ambiental de Encarnación 
Agua. "RAE".

El encuentro se realizó entre los estudiantes del Curso Tras la presentación de conceptos teóricos se pudo 
Preparatorio de Ingreso a las carreras de Ingeniería reflexionar sobre la realidad de la contaminación de las 
Ambiental, Licenciatura en Ciencia y Tecnología de la aguas y una urgente necesidad de tomar medidas a fin 
Producción Aplicada a los Alimentos, Licenciatura en de lograr la conservación de este recurso vital, el agua.
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           VISIÓN 
La Dirección General Académica, de Investigación y Extensión se 
proyecta como una unidad del Rectorado a fin de propiciar el desarrollo 
académico permanente, el impulso y fortalecimiento de la 
investigación y la promoción de actividades de extensión mediante la 
integración y coordinación del trabajo con las Unidades Académicas 
de la Universidad Nacional de Itapúa.

Una nueva unidad del Rectorado con desarrollo académico Una nueva unidad del Rectorado con desarrollo académico 

MISIÓN 
La Dirección General Académica, de Investigación y Extensión 
establece como misión colaborar con todas las instancias 
universitarias pertinentes en la búsqueda de la calidad de los 
procesos académicos con el fin de promover acciones de extensión e 
investigación, para el cumplimiento de los fines de la Universidad. 

Para el cumplimiento de su cometido la Dirección General Académica, de Investigación y Extensión cuenta con las siguientes 
direcciones: Dirección Académica, Dirección de Investigación y Extensión,  Dirección de Posgrado.

?Consolidar a la Dirección General Académica, de Investigación y Extensión en el ámbito de la Universidad 
Nacional de Itapúa y su entorno a través del desarrollo de actividades que marquen presencia por los 
resultados obtenidos. 
?Apoyar  los procesos de la vida universitaria de la Universidad Nacional de Itapúa, a través del diseño de 
planes  de capacitación docente, el acompañamiento de la gestión académica y la evaluación de las acciones 
implementadas  especialmente en temas relacionados a la calidad educativa.
?Fomentar la  investigación en las áreas prioritarias establecidas por la Universidad con la Participación de 
profesores investigadores comprometidos con el desarrollo social.
?Vincular a la Universidad con la sociedad mediante la realización de actividades que potencien la 
cooperación y la asistencia para la interacción social en el ámbito comunitario.

ESTRUCTURA 

OBJETIVOS 

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ITAPÚA ENERO-FEBRERO 2010Artículo de Opinión Artículo de Opinión Universidad Nacional de Itapúa Marzo - Abril 2010

*Lucila Bogado de Scheid
Cuando se habla de política invariablemente se hace referencia, explícita o implícitamente, al tema del poder. Cuando se 

habla de poder se refiere, por una parte, a quienes efectivamente son los depositarios del mismo en una sociedad 
organizada, como así también a quienes lo ejercen de hecho, y, por otra parte a las formas sociales del poder, teniendo en 

cuenta su relación con los estereotipos de la política.

El Poder como objetivo y esencia de la Política 

l poder es el tema central de la política y para muchos politólogos, sociedad y a las futuras generaciones. Decía Aristóteles que "la política es 
su objetivo y esencia, y es el campo en el cual el poder adquiere el la esencia de la cual se alimenta el alma".
papel más importante. Actualmente, el poder es considerado como E

una de las variables fundamentales en todos los sectores de la Es importante señalar que ante la realidad política que vive el país, se 
política, considerada como el proceso mediante deben plantear otras vías para la representación real de los intereses de 

el cual se obtiene, se utiliza y se los ciudadanos, ya que hoy día los partidos políticos solo representan sus 
conserva el poder  para ser propios intereses o el de los grandes grupos de poder.

movilizado en beneficio del 
pueblo  y considerarse En la actualidad nadie representa el interés de los ciudadanos. Será 

c o m o  u n  o b j e t i v o  necesario replantear nuestra organización política, para que existan vías 
estratégico de hacer a través de las cuales el ciudadano común pueda expresarse, ser 
realidad el bien común. escuchado y auténticamente representado en sus intereses y demandas.
           La propuesta sería volver a cimentar la política desde otro paradigma. Es 
La política es la vía decir entender la política, entre otras cosas, como el arte de servir a los 
para ganar el poder hombres, no de servirse a uno mismo, ya que esto es egoísmo y nada 
con  un  ob je t i vo  tiene que ver con la política.
trascendente, que 
permite actuar con 

*Alumna del curso de Maestría en Planificación Estratégica para el Desarrollo Nacional.visión de estadística, 
para beneficiar a la 

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py  
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CONAREM 2010

Miembros de la Comisión de Admisión del Instituto 
Nacional de Salud y de CONAREM, junto con 
docentes de la Facultad de Medicina – UNI y médicos 
postulantes estuvieron en el acto de distribución de 
plazas  en los diferentes servicios de salud del país.

Informe Especial Universidad Nacional de Itapúa Marzo - Abril 2010 Informe Especial

Por Dra. Liliana Inés Centurión Preda – Directora del Departamento  de Educación 
Médica de la Faculta de Medicina 
Por Dra. Liliana Inés Centurión Preda – Directora del Departamento  de Educación 
Médica de la Faculta de Medicina 

RANKING DE UNIVERSIDADESRANKING DE UNIVERSIDADES

l Consejo Directivo, el Decanato, el 
Departamento de Educación Emedica ,  y  las  D i recc iones 

Ejecutivas, y todo el Estamento 
Institucional de la Facultad de Medicina de 
la  UNI sumamente grat i f icados,  
reconocemos los resultados obtenidos por 
los egresados del año 2009, de esta Casa 
de Estudios en los exámenes de 
CONAREM llevados a cabo el 17 de 
f eb re ro  de  2010  en  Asunc ión ,  
acompañados por la Prof. Dra. Celina 
Llano, Decana, el Dr. Francisco Arza, 
Director de Residencias Médicas y la Dra. 
Liliana Centurión. Los Médicos Egresados 
han sido  evaluados en los conocimientos 
de las diferentes disciplinas médicas 
(Medicina Interna, Cirugía, Pediatría y 
Ginecología y Obstetricia), para la 
obtención de una plaza para la realización 
del posgrado de especialidades en 
diferentes servicios y hospitales del país. 
De esta manera, los resultados obtenidos, 
garantizan  que instituciones externas a 
l as  un i ve rs idades ,  eva lúan  l os  
conocimientos adquiridos por los 
egresados de las Facultades de Medicina 
de todo Paraguay.

Siendo una institución nobel, nos sentimos 
halagados por haber obtenido el primer 
lugar en el ranking de universidades del 
país, dejando así en alto el nombre de la 
Facultad de Medicina y de la Universidad 
Nacional de Itapúa. Asumimos,  con suma 
alegría nuevamente el desafío y el 
compromiso de toda la comunidad 
educativa de la facultad de seguir 
trabajando a favor de la excelencia 
académica, brindando a los estudiantes y  
médicos residentes las herramientas que 
mañana aplicarán con criterios científicos, 
basados en los conocimientos, aptitudes y 
destrezas a favor de la salud de calidad de 
los habitantes del Paraguay.

Hago oportuno el espacio para agradecer 
a nuestras autoridades que día a día nos 
demuestran la confianza en la labor 
comprometida, haciendo del trabajo en 
grupo, juntos con los compañeros 
funcionarios de la facultad, una fortaleza, 
en favor de aquellos que encomendaron 
su formación en nuestras manos.

Fuente de los gráficos Web: www.conarem.ins.gov.pye-mail: 

´

´

´



Las Reducciones Jesuíticas en 
Paraguay, 400 años de historia
Las Reducciones Jesuíticas en 
Paraguay, 400 años de historia

Por: Lic. María Casilda AlvarengaPor: Lic. María Casilda Alvarenga

De todas las maravillas naturales de nuestro 
Departamento, escogimos para esta edición una de 

las más sobresalientes, la cual le proponemos las visite:

De todas las maravillas naturales de nuestro 
Departamento, escogimos para esta edición una de 

las más sobresalientes, la cual le proponemos las visite:

as ruinas jesuíticas testimonian la en territorios que hoy pertenecen al 
grandeza de la obra jesuítica, donde la Paraguay, Brasil, Argentina y Bolivia. Lcultura indígena, se unió con la Muchas de estas misiones han sido 

europea, sin violencias. La ocupación de restauradas y reconstruidas y al visitarlas 
Itapúa comenzó en el siglo XVII con la uno se traslada a un mundo perdido del 
venida de los jesuitas, quienes establecieron pasado. La Ruta de los Jesuitas consiste en 
en la zona y en las misiones un sistema un paseo por el tiempo donde las personas 
sociocultural de modalidades propias. Las pueden recorrer las localidades que 
r e d u c c i o n e s  j e s u í t i c a s  f u e r o n  formaron parte de las misiones jesuíticas 
asentamientos permanentes de etnias que se encuentran situadas al sur del país, 
guaraníes bajo la administración política y en el Departamento de Itapúa, incluye los 
religiosa de esa orden. La provincia jesuítica poblados de Jesús, Santos Cosme y Damián 
se organizó en 1607 y duró hasta 1768, año y Trinidad son las más importantes desde el 
en que sus sacerdotes fueron expulsados. punto de vista arquitectónico.
Los jesuitas fundaron cerca de 30 misiones 

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py  

Santos Cosme y Damián (1632) paisajes, donde la tierra roja se mescla con 
Se conserva en gran parte su estado las praderas y bosques, en medio de 
original: esculturas policromadas, sillas yerbales, cultivos de soja y girasoles.
originales, pinturas originales en los pisos, 
murales, y el reloj solar. Durante la época de Distante 12 Km. de la ciudad de Encarnación 
los jesuitas fue un famoso Centro (Desvío Ruta Nº 6 - a altura del Km. 29) es 
Astronómico. El reloj solar es una huella de una de las expresiones más completas del 
las investigaciones llevadas adelante en urbanismo jesuítico. Hoy en acelerado 
aquel tiempo. Alrededor de la plaza central proceso de rescate y puesta en valor.
aún se conservan unas pocas casas de los 
indígenas, algunas en estado de ruinas, Trinidad del Paraná (1706)
otras habitadas por pobladores de la La última construida de las reducciones 
localidad. Tabacue, fue la primera jesuíticas del Paraguay, Patrimonio 
instalación de las reducciones antes de Universal de la Humanidad (UNESCO 
ubicarse en el sitio actual (a 3 Km. del casco 1993), se encuentra ubicada a 500 metros 
urbano). de la Ruta 6  en el km. 28. Es la más visitada 

de las Reducciones y la más acabada de los 
Jesús del Tavarangué (1685) monumentos puestos en valor. Esta obra 
Patrimonio Universal de la Humanidad - testimonial del casco histórico reduccional, 
UNESCO, declarado en 1993 cuenta con una imponente plaza, una iglesia 
Ubicada en la Ciudad de Jesús en una mayor, colegio, talleres, casas de indios, 
exuberante región. Con espectaculares cementerio, huerta y museo.
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